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我进入松大的高级班学员已经将近一年了。在这之前，我在投资路上跌跌撞撞，从 2017 年开

始投资，其实前面三年都在亏钱。 

就在去年(2020 年)mco 前一个星期，我在大众书局里买到了《大马股市第一堂课》，第一次接

触到了松大。从里面了解到陈剑老师和李永安老师所谓的价值投资。在 Mco 期间里，我几乎

天天都会看陈剑老师的 youtube 视频，还有每个星期两次的 online Facebook 直播。这是我第

一次开始认真对待投资。我先是加入了 Value Farm 课程。不久后，我便加入了松大的 GIS 课程。 

 

这一年里，我的投资业绩提升了很多，买入前开始做大量的研究与 fact find, 用了老师们所教

的方法，简单的事情重复做，不做没把握，没 fact find 的投资。在我的组合中，表现最优秀的

股票是 FPI。 

FPI 是我在听陈剑老师的 BVE 所发现到的投资机会，它是一家音响和智慧音箱的代工公司。我

非常喜欢老师以守为攻的方法。以守为攻让也我找到了很多优秀的投资机会。陈剑老师当时在

BVE 里对比了所有 EMS 行业的 PE/ PB, 发现到了 FPI 的 PE 和 PB 都落后于同行，但是本身的盈

利表现却越来越好，加上公司接近 5%的股息(当时是 2020 年，公司的股价还只是接近 2 块钱)，

属于能够用 dividend 守得住，股价方面也落后于同行，加上又能够又成长的好机会。 



 

我对陈剑老师在 BVE 里面讲到的 EMS 行业估值图表印象非常深刻 

 

做大量的功课与研究 

当我发现到这个机会后，我并没有马上买入。松大的 GIS 课程教导了我，老师们所介绍的公司，

仍然需要大量的研究与 fact find 去支持我们的买入。李永安老师其实已经多次提醒我们，中美

贸易战结构性的机会会给 EMS 行业带来更多的订单。但是存粹听老师说，也并不能够让我放

心地去大笔买入一只股票。于是我便开始做功课研究。 

我一开始会先搜索行业的景气情报。根据松大老师的说法，中美贸易战可以让许多电子相关类

的订单转到中国以外的地方，如马来西亚以避开关税。 

在经过一些时间的研究，我在一篇<<Wall Street Journal>>的报道上发现了重要的线索，那就是 

Smart Speaker 著名品牌 SONOS 计划将生产线逐渐转移过来马来西亚以避开关说。 



 

我也翻找到了 FPI 的大股东，纬创今年开始为 SONOS 代工（如下），相信这一定程度上会

对 FPI 有所贡献。 

“外界傳出，緯創今年開始為智慧音箱大廠 Sonos 代工，首度跨入智慧音箱領域，加上智慧音

箱與智慧家庭產品的成長性持續看好，為了不讓鴻海、仁寶、廣達與英業達等代工廠專美於前，

緯創擴大布局 IoT 相關產品，除了可以推升業績，也提升非中國大陸的產能，降低地緣政治的

風險。” 

出自台灣 《經濟日報》 

市场上有许多对 smart speaker 行业的前景市况分析，这些报道都很一致性地报道了 smart 

speaker 的美好成长率。这支持了我买入的信心。 

 

图标来源: https://www.marketsandmarkets.com/Market‐Reports/smart‐speaker‐market‐

44984088.html 



 

资料来源：https://www.counterpointresearch.com/smart‐speaker‐drivers/ 

Fact Find 

做投资要安心，并且能够大手笔地买入，靠的是 fact find。要成功，必须要有信息差。Fact 

Find 是松大 GIS 课程里非常重要的一个章节。我在 fact find 技巧中，学到最多 Miss Hew 的方

法。我记得她在 fact find GCB 这家公司的时候，竟然跑到 Facebook 去找 GCB 的员工 fact find。

我觉得很不可思议，竟然有人可以为了股票投资，为了理解公司而做到那么细心。 

所以我也把她的方法照单全收，跑到社交媒体上去 Fact Find。 

FPI 是制造 speaker 的工厂，如果工厂要加大生产，必须请更多的员工，或者扩大工厂。就在

我努力不懈的挖掘下，我发现到了公司在 2020 年尾有要大量请人的迹象。我把这个分享到了

VE FEED, 陈剑老师过后也有在 BVE 视频里面把这个 finding 告诉大家。 
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战绩 

从去年开始买入 FPI, 我现在的回酬已经超过了 100%。下面的平均价格，是我经过多次在好天

收下雨柴，在行情坏的时候又买入的成绩，并不只是 88%。 

 

 
 

加上股息，这支股票已经给我带来了非常可观的回酬。感谢松大，让我了解到该如何成为一个

成功的 Employee Investor。 

卖出后的操作 

怎么卖出后还有操作呢？这是我额外加入的投资原则，和选股无关。在松大的老师里，我非常

欣赏天雄老师一直告诉我们，赚了钱后要回馈社会，捐款帮人。在这里我并不是想要炫耀我捐

钱帮人，而是希望各位投资者也一样，在股市赚到了钱以后，一定要想一想那些需要帮助的人，

尤其是在疫情期间，有更多需要帮助的人。每次套利后，我都会做最后一次操作，就是把一部

分的收益捐出去。 

 

 



 

 

 

 

我其实是一个资金非常小的年轻投资者，可能我整幅身家还小过一些人在一支股票上所投入的

资金。我希望做价值投资，滚雪球，让自己越赚越多的同时，也可以捐出越多的钱帮更多的人。 

 

 


